
H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田
右
手・
真殿

県道智頭勝田線で小椋ケンゴ氏宅付近のＳカーブと立木の皆木トシユ
キ氏宅前は４ｔ車と軽四車のすれ違いが難しい。特に皆木氏宅は見通
しも非常に悪い。土地の提供も了解されているので至急に改良をお願
いしたい。

県からは、幅員が狭い県境付近を平成30年度から事業化する計画で
あり、優先度に基づき計画的に順次実施していくと聞いています。引き
続き強く要望いたします。

建設部

勝田
右
手・
真殿

木地師の館の道路は狭いが約１ｋｍは市道となっている。地元で草刈り
を実施しているが、河川側で崩壊している箇所がある。数年前からお願
いしており早期に修繕していただきたい。

状況を確認し、通行に影響が大きい箇所から対応したいと思います。 建設部

勝田
右
手・
真殿

木地山地区の奥の右側にあるオオクマタニには、市有林があり保全管
理のため林道を作って欲しい。

市有林の状況を調査いたしました。市内には約1,100ｈａあるため、順
次、計画的に管理するよう検討しています。なお、大熊谷には市有林は
有りませんが、地区の総意として林道開設の要望が有れば、分担金が
要りますが、農村整備課に相談ください。また、作業道が必要な場合
は、森林政策課へ相談ください。

建設部、経済
部

勝田
右
手・
真殿

県道智頭勝田線の久賀地区では、法面の樹木が伐採されて見通しも
良くなっているが、梶並・右手は実施されていない。

継続して対応してもらうよう県に要望します。 建設部

勝田
右
手・
真殿

林道津谷線は木が茂って暗い箇所があります。市が条例を制定して、
地権者に木を伐採してもらうことはできないか。

場所や目的は。人が多くとおる道で、重大な必要性がありますか。市で
検討していることもあり、宿題とさせてください。なお、通行に危険があ
る場合は対応が可能だと思います。

建設部

勝田
右
手・
真殿

トムソーヤ冒険村の南端の谷に里道があったが、荒れて谷川となって
いる。蛇カゴが施工されているが土砂で埋まって、とても通れる状況で
はない。キャンプ場の造成時に水路等が施工されていなかったと思い
ます。上流には墓地もありますが通ることができない。人が十分に通れ
るように確保して欲しい。下流の市道と繋がっていたと思います。

現地の状況や施工当時の図面等も確認して回答いたします。
提言者の方と現地確認を行ないましたが、言われていた里道は確認で
きませんでした。谷川と言われていた箇所についても民地であるため、
市では対処はできないと伝えました。また、土砂が堆積している水路に
ついては、市の農道・林道・水路等補修事業補助金補助金があり、活
用の検討を提案しました。また、墓地に行く道については、民地となって
いることから所有者，利用者にて、管理していただくようお願いしまし
た。

勝田総合支所

勝田
右
手・
真殿

市道、林道等の草刈りはされているが、水路の管理は一切されていな
い。県道には強く要望したら、対応されました。

市道は要望を受ければ随時対応します。林道は個別の状況判断となり
ます。

建設部

勝田
右
手・
真殿

大規模林道は市管理だと思いますが、両方から木が生い茂って、トラッ
クの通行には支障があります。光ファイバーも通っており、除雪の際に
も支障があります。

具体的な箇所は（全体です。）状況を確認し通行の支障となり危険性の
高いものは早期に対応します。民地内の立木は原則、所有者の管理と
なりますが、対応できない場合は所有者の承諾をお願いします。優先
度に応じ対応します。

建設部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田
右
手・
真殿

①大明神の河川は昨年も要望していますが一向に対応されていませ
ん。②放置されれば神社にも影響がある。地元から直接要望することも
考えています。

①県管理河川で強く要望していますが、対応が遅く再度、強く要望しま
す。②市長が同行しても良いと思います。県からは、修繕方法等を検討
しており、今後、地元へ相談に行く予定であると聞いております。

建設部

勝田
右
手・
真殿

今年の冬の大雪は、ジープではとても対応できませんでした。来年も大
雪との長期予報もあり、大変に危惧しています。

雪の状況は十分に承知しています。まずは、地区から情報で職員等が
如何に有効に活動するかが重要になります。地元からの情報提供をよ
ろしくお願いします。また、定点カメラによる監視も検討したいと考えて
います。市の防災計画に雪害も記載されていますが、今年のような大
雪の対策は想定されていません。降雪時期も迫っており、間に合うよう
に知恵を絞りたいと思います。

危機管理室、
建設部、勝田
総合支所

勝田
右
手・
真殿

右手ふれあいセンターにテレビを設置して欲しい。また、外灯もＬＥＤに
替えて欲しい。

外灯のＬＥＤ化は可能と思いますが、テレビは管理要件等を確認して回
答します。
市内の類似施設のテレビ設置状況、右手ふれあいセンターが避難所に
指定されていることを考慮し、地デジ対応のテレビを次年度において設
置する予定です。また、外灯については、故障していたため、ＬＥＤの外
灯に取替をおこないました。

勝田総合支所

勝田
右
手・
真殿

①右手ふれあいセンターは災害時の避難場所になっている。避難方法
等について計画はあるのか。②誰がカギを開けるなど、避難所の管理
をするのか。

①避難マニュアルを作成していますが、実施と成りますと地域ごとに対
処も異なることも想定され、是非、講習会等を開催していただきたい。②
そういったものはマニュアル化しており、皆さんに周知する意味からも、
市の防災担当による講習会等の開催が必要です。

危機管理室

勝田
右
手・
真殿

①大雪が降っても搬出する場所も無い状況です。②押すだけの除雪で
は、とうてい無理です。除雪の車両や方法等も研究して欲しい。

①ガードレールをワイヤーに換えることも検討しています。大雪が予測
される場合は、あらかじめ避難していただくことも検討しました。昨年は
家屋から外に出られない状況が発生しました。②ロータリ式も配置して
いますが、昨年は対応できなかった。雪害についての十分な調査研究
をするよう指示いたします。

危機管理室、
建設部、勝田
総合支所

勝田
右
手・
真殿

今年、急に転入超過となった原因を教えて欲しい。

第一点は雇用促進住宅です。公団がリホームして市で購入しました。
家賃は安めに設定しており人気が高く、次々と入居されています。入居
率50％で購入費の補填ができる予定ですが、既に60％近くの入居と
なっています。次に大原地域で来年オープンする大阪滋慶学園では、
既に10人程度の関係者が市内に転居されています。また、病児・病後
児保育、出産祝い金、発達障がい児への支援など、子育ての細かな支
援が実を結んできたものと思います。

企画振興部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田
右
手・
真殿

①愛育委員と栄養委員で、一人暮らしのお年寄りへの弁当配布を実施
していましたが、今年度から中止になった理由を教えてください。②お年
寄りに喜ばれていたので残念です。予算との関係ですか。

①介護保険事業のゆうあい訪問として実施していましたが、愛育委員と
栄養委員への委託は、好ましくないとの観点から中止となりました。②
ゆうあい訪問にもいろいろな手法があると思いますので、検討をいただ
きたい。大原の地区社協では、地区全体のお年寄りを招いて昼食会を
実施しされました。その中で『弁当を配ってもらうのもいいが、みんなで
集まって食べるのも楽しい。』との声が多数ありました。このようなことも
参考にお年寄りに喜んでいただける取り組みを考えていただきたい。
愛育委員、栄養委員の見守り訪問の一環として実施されていた事業
（高齢者友愛訪問）を主軸に高齢者宅の訪問や集いの場で教室等を実
施して食生活改善の支援を行う事業を介護保険の高齢者の生きがいと
健康づくり推進事業として委託しておりましたが、平成２８年1月に示さ
れた国の要綱では高齢者の生きがいと健康づくり推進事業が削除さ
れ、食生活改善事業の位置づけが出来ないため、２９年度より委託が
中止となりました。愛育委員、栄養委員会では、この機会に友愛訪問の
方法を見直し、「声掛け」を重視した訪問活動にシフトし、各地域で手法
を変えながら今年度も訪問を継続くださっています。

保健福祉部

勝田
右
手・
真殿

①愛育委員や栄養委員は報酬がありますが、一生懸命する人も、ほと
んど参加しない人も同じ金額です。２年間、１度も参加しない方もありま
す。②愛育委員でも同様です。総合支所から遠い地区や高齢で車が運
転できなくても熱心に参加する方もありますが、若い方でも参加が少な
い方もあります。仕事の関係も理解しますが、愛育委員等が活動しや
すいような方法を検討していただきたい。③愛育委員は部落に１人、栄
養委員は字で１人となっており、参加しにくい方でも頼まないといけない
状態です。人口が少ない部落では難しくなっている。④どうしても部落
に１人と思っていました。配布物もあり課題はありますが、定数につい
ても見直しをお願いしたい。

①小さな地区もあり人選も難しいとは思いますが、実際に活動をしてい
ただける方を選んでいただきたい。②個々に事情があって難しい面が
ございますが、支部会や地区会等とも協議をしながら、参加しやすい方
向となるよう一緒に考えて参りたい。③部落の状況により、複数の部落
に１人でも柔軟に対応します。

保健福祉部

勝田
右
手・
真殿

①栄養委員の定員は分かりますか。②勝田地域は18人でしたが、作東
は二百何人で愛育委員と同じと聞きました。大きな差異がありおかしい
と思います。

①平成29年度は306人で活動していただいています。②美作市栄養委
員設置規則では全市で360人以内と設定しています。任期は２年で再
任は妨げないとなっています。ほとんどの地域が合併前の選出方法を
引き継いでおられ地域によって人数に差がある現状があります。他地
域との関係もあり、委員会としても検討していただきます。また、幹部と
なる方も必要であり、経験年数が長く、リーダーとなれる積極的な方は
貴重な存在です。

保健福祉部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田
梶
並・
東谷

マルナカ・ヤマダ電機の駐車場の管理が厳しくなっている。民間であり
仕方が無いが、美作インター付近に駐車場が無く不便な状況となって
いる。旧もうもう工房を活用すれば便利になると思うが計画は無いの
か。

他地区でも同様の意見が多数あります。議会でも質問があり、現在、旧
もうもう工房の建物を撤去するよう予算措置をしています。また、トイレ
も新設して道の駅のミニバージョンとするように予定しています。道の駅
と言っても『彩菜茶屋』の移転は考えていません。バス停も旧もうもう工
房側に設置するよう協議したいと思っています。全国的なファーストフー
ドやコーヒーショップなどが来てくれればと思っています。なお、旧もうも
う工房跡地は土地開発公社で建物と併せて購入しているが、公社での
購入は更地が原則で、建物を購入する場合は撤去費を差し引く事にな
る。このような疑問があり、監査委員に調査をお願いしています。当面
は一部を駐車場として開放いたします。

経済部

勝田
梶
並・
東谷

智頭急行の大原駅の駐車場は満杯の時が多い、駐車場は市所有とい
うことだが、近くに駐車場が無く、急に行っても列車に間に合わない。拡
張等を検討していただきたい。

滋慶学園の開校もあり、今後、利用が増加すると思います。課題として
検討させていただきます。

企画振興部、
経済部、市民

部

勝田
梶
並・
東谷

県道立石梶並線の豊成から上がるところで、台風被害で路肩が崩れて
いる。県も確認していると思うが、これから雪が積もると除雪にも支障が
あるので、早期に対応して欲しい。

早期に県に確認します。県からは災害復旧事業で対応すると聞いてお
り、早期に復旧するよう要望しています。

建設部

勝田
梶
並・
東谷

富阪地区の一番奥に道が狭くて、救急車が行くことができないところが
ある。以前に計画があったようだが用地問題で休止となったが、今では
同意も得られると思うので、早期に道路整備を実施して欲しい。

先ずは、地権者の承諾が必要になる。また、民家が1件だけでは対象に
ならないが、条件を満たすのなら、地元の総意として要望していただき
たい。

建設部

勝田
梶
並・
東谷

市道の草刈りで助成金をいただいているが、ほとんど通行しない市道と
他の市道と助成金の振替が可能か。

道路愛護事業の補助金だと思います。市道であれば振替は可能です
ので、ご相談をいただきたい。

建設部

勝田
梶
並・
東谷

①民家から離れ山に行く市道は、路面が荒れて、路肩も崩れかけ、側
溝も埋まっている。以前は地元の道作りで対応していたが、困難になっ
ている。②市有林は無いと思う。一気に整備したり、完全な整備は難し
いと思う。地元でも草刈り等を実施しているが、人手が不足して、業者
に頼めば費用も掛かる。

①市内の市有林は全部で約１７００ｈａあり、間伐等の手入れが必要で
順次実施するように考えている。その際には作業道を整備することとな
り、取り付くまでの市道の維持管理も必要になる。勝田地域は市有林
が多くあり、地元の合意や要望の高いところを優先的に実施していきた
いと思っています。②直ぐに良い案はありませんが、総合支所で現地を
確認して検討させます。

建設部、勝田
総合支所
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田
梶
並・
東谷

①県道・市道の法面に木が生い茂ってトンネルのようになっている。特
に人家のないところは顕著な状況になっている。また、草刈りをしても１
ｍほどで、上から覆いかぶさって直ぐに元の状態になっている。木を思
い切って切っていただき、草刈りも丁寧にして欲しい。②碇谷のイケノウ
チ付近は、先般の台風で道路に落ち葉が落ちて白線も見えない状況に
なっていた。総合支所で対応してくれたが、他のところも木の枝や落ち
葉で清掃には大変に難儀した。県がパトロールしているが見るだけなら
必要ない。③パトロールで対応できると思えるような事でも、知らん顔し
て通っているのではないか。できることもしていないように思える。

①県道は通行の安全管理を重視しているようですが、丁寧に実施する
ようにお願いします。市道は通行の安全管理のため、全市内で『真白い
白線整備事業』を３年間で実施するよう進めています。これの完了後に
市道の安全確保対策の第二弾として検討する必要があると思います。
なお、緊急性の高い箇所は早期対応いたしますのでお申し出下さい。
②パトロールは状況を報告して、その状況により後から業者が作業に
来ていると思います。③県のパトロールは他地区でも指摘があり、県に
対して確認します。

建設部

勝田
梶
並・
東谷

①除雪の常駐車を設置していると思うが、運転手はどうなっているの
か。また、除雪作業は運転手の技量に左右されると思う。慣れない運転
手だと折角、除雪してもかえって通行の支障になる。また、大雪はジー
プでの除雪は難しい。②-1家の出口を折角きれいにしても、大きな雪の
塊を残されると、非常に難儀する。家の出入口は配慮していただきた
い。②-2以前は運転手と助手の２人で作業をしており、気をつけていた
が、今は急ぐのか、配慮が足りないと思う。

①除雪は経験が必要となる作業であり、また、高齢化等により除雪従
事者が不足することが懸念されるため、技能が習得できる場を設けるこ
とを検討します。②除雪の運転手は細心の注意を払い作業をしていま
すが、掻き分けた雪が玄関先などに残ってしまうことがあります。従事
者には改めてご指摘は伝えますが、広範囲を限られた時間内に作業し
なければならないこともご理解いただき、ご協力をお願いします。

建設部、勝田
総合支所

勝田
梶
並・
東谷

東谷上で、県道から『ゾウホウ寺』までの道路拡幅を要望しています
が、状況はどうなっていますか、地権者の承諾は得ています。

全部の地権者の同意はまだのようです。条件が揃えば、対応するよう
指示していますので、地元の合意形成をお願いします。

建設部

勝田
梶
並・
東谷

梶並神社は『宮の森』として、県・市の文化財指定を受けているが、先
般の台風でケヤキの大木が折れて民家や市道に倒れそうになってい
る。伐採には多額の費用が必要と思われます。費用の捻出も難しく良
い案はありませんか。

銘木等を扱う業者に相談してはどうか。また、文化財として確認も必要
と思いますので、確認いたします。
※美作市指定文化財の管理及び保存修理助成事業による1/4以内の
補助があります。

教育委員会

勝田
梶
並・
東谷

旧梶並小学校の川側のフェンスが傾いて危険なところがあり、早期に
対応して欲しい。

現地を確認の上、対応いたします。
ご指摘の保育園跡地について、現地確認したところ、フェンスの一部に
傾きがあることを確認しました。傾きについては、すぐに倒れるような傾
きではないため、次年度以後で対応を検討します。

勝田総合支所
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田
梶
並・
東谷

①県外から梶並地区の視察があった際に、やまゆり苑でお酒を振舞お
うとしてが、やまゆり苑は公共施設であり飲酒はできないと断られた。
常時ではなく、多少の配慮はお願いできないか。②基本的に公共施設
は飲酒できないと言われました。

①主催者や内容にもよるのではと思います。②絶対にできないとは言
えないのではと思います。レセプションのような場合もあり、社会通念上
で考える必要があるとも思いますので、課題として持ち帰ります。
やまゆり苑は福祉目的で設置されている公共施設ですので、原則的に
飲酒行為は禁じられています。しかし、儀礼上の乾杯、講演や催しの一
部として食事が提供される場合の飲酒は例外です。施設運営の目的か
ら外れることは問題がありますが、社会通念上、利用目的で必要な場
合がありますので、その際は施設管理者の許可が必要となります。設
置条例で禁じてはいませんが、公共施設での飲酒はあくまでも例外的
であると考えます。

保健福祉部

勝田 勝田東

①小畑から総合グランドへの市道は、朝夕の交通量も多いが、２車線
ではなくて広さが中途半端だと思う。介護施設もあって交通事故にも繋
がりやすい。直ぐに拡張することが難しければ、注意喚起の標識などを
検討していただきたい。大町地区で年１回は草刈りをしていますが、向
原地区はしていません。交通に支障があるので向原地区に要望してい
ますが、対応してくれません。向原地区は区長が選任されておらず、ま
とまっていない。②-1地域の安全管理の問題であり、補助金の有無の
かかわらず、草刈りをしていただきたい。②-2地区全体としても、向原で
区長を選任してもらいたい。③危険な箇所であり、お互いのことなので
自発的に促すように要望するしかない。行政も協力して欲しい。

①市道であり、注意喚起にはどのようなものが有効か検討いたします。
道路の改良が最良ですが、用地の提供が前提となりますので、早期に
ということは難しいと思います。また、草刈りは補助金のみの問題では
ないと思いますが、地域で実施していただければ、区長でなくても代表
者に補助金を交付する事は可能です。総合支所から再三、お話をして
いるようですが、申請が出されていないのが現状です。②地縁の任意
団体であり、区長の選任を強制することはできません。選任できない原
因は分かりますか。③まとめていただける方はありませんか。少し時間
が掛かっても解決する必要があると思います。

勝田総合支所

勝田 勝田東

今年は普通建設事業予算が３６億円程度と多く組んであるが、昨年ま
では１８～１９億円と少なかったと思う。道路整備は非常に重要であり、
特に地域内の生活道路の整備に取組むよう見直して欲しい。

地区の要望に対して丹念に対応するよう努めています。今年から全市
道の白線の描き直しを始めており、３年間で完了する予定です。その後
は、全市道の安全対策として土砂等で埋まった側溝を整備したいと思っ
ています。また、市道改良は安全性の確保を最優先に順次進めてまい
りたい。

建設部

勝田 勝田東大阪電具付近の市道にカーブミラーを設置していただきたい。 現地を確認の上、対応いたします。 建設部

勝田 勝田東

生活道路には幅員４ｍは、あまり必要でないと思う。３ｍ、2.5ｍでも田
舎で自動車が入らないようなところを２ｔ車程度が入れるように改良して
欲しい。

救急車が入れるということを前提にして対応しています。一人暮らしの
お年寄りのお宅に救急車が入れるようにすることが必要だと思います。

建設部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田 勝田東

①大阪方面から勝田運動公園に来る方は、大町のコミュニティのところ
から入ろうとされるが、道が狭いので小畑から入るように看板を設置し
て欲しい。また、コミュニティのところも道幅を広くすれば入ることができ
る。通れるようにしてはどうですか。雨が降ったりして痛んでとおれな
い。長谷内や大町から入れるようにしてはどうですか。昨年も無理に
入って車を壊された方があります。どのようにお考えなのか。②今も通
ることはできるのだから、活用すればできるのではないか。市は全然、
しようとしない。何回も同じ車が通ると嫌になります。小畑は入口の看板
が小さくて見えない。③地区から要望してください。

①昨年、ナビの案内のご指摘がありました。事務所の位置が登録され
ていたため、大町からの狭い道を入ったようです。登録地番を変更して
ので、今は小畑からを案内すると思います。旧勝田町時代には長谷内
や大町等からも入れる構想もあったと思いますが実現をしていません。
今後、利用度が高まり、交通量が増える等の状況になれば、再度、検
討されることもあると思いますが、実現性は低いのではと思います。②
道路整備においては、市民の安全確保を最優先にしています。申し訳
ありませんが、看板は対応しても、大阪から来て道に迷うからでは、道
路整備には安易に結びつきません。また、道路整備の関しては、地区
全体の要望として提出されるのが原則です。土地の提供も必要になり
ます。③生活道路は交通量が少ないから改良できない。というものでは
ないと思っています。また、急勾配や急カーブで、事故の恐れや通行に
大きな支障がある場合も改良が必要と思います。

勝田総合支
所、建設部、
企画振興部

勝田 勝田東

①梶並のやまゆり苑のところの老人の施設は、どれくらいの金額で入
れるのか。1ヶ月の金額を教えてください。②月に15万円ぐらいなのか。
高くても他にいくところがないと、お願いしないといけない。

①小規模多機能のサービス事業所に、マンションが併設していると思っ
てください。小規模多機能のサービスは介護保険の対象になります。た
だし、ショート、デイ、訪問介護は対象になりますが、長期入所はできま
せん。併設するマンションと表現したところが住む部分で、部屋代やガ
ス・電気代は実費になります。また、食事の提供を希望されれば実費で
対応すると思います。民間なので敷金や礼金とかも必要だと思います。
②インターネットで検索すると、敷金が4万5千円、家賃が4万5千円、共
益費が1万6千円で、月で6万1千円となっています。また、朝食330円、
昼食540円、夕食600円で食事のサービスがあるようです。

保健福祉部

勝田 勝田東

ラグビー・サッカー場は市の管理なのか。10月初旬に中学校のサッカー
大会があり、たくさんの学校が集まっていた。芝などは管理されている
がベンチなどが傷んでいる。市外から来る方は美作市の施設と思われ
ており、市民として恥ずかしい。また、通路に街灯が少なく危ないと思
う。

県有の施設を、市が委託を受けて管理しています。設備等は県の負担
部分もあると思います。壊れて見苦しいものは撤去し、修理や購入が必
要なものは県と協議の上で、対応したいと思います。

企画振興部

勝田 勝田東

美作から勝田へ至る県道の工事現場が片側通行となっている。指示員
の「行け」との指示に従って進入したが、反対側からも進入車があって、
危うく事故を起しそうになった。業者に十分な指導をして欲しい。

県道だけでなく、市道の工事でも起き得ることです。県や市の担当部局
に十分に指導するよう指示します。

建設部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田 勝田東

兄や姉が勝田小学校に通っているので、下の子も勝田小学校に通わ
す保護者もあると思いますが、折角、勝田東小学校にも放課後児童ク
ラブが設置され、学校が保たれているのだから、勝田東学区を外れて
勝田学区に行くのは、教育委員会としてさせないで欲しい。地域活性化
を言われている家庭の方が通われている。相当な理由が無い限り通わ
せないで欲しい。

学区等は規則に拠って決めていると思いますが、お気持ちは同感のと
ころがありますので、教育委員会にご意見として伝えます。
※通学区域に関する規則及び区域外就学許可基準により、保護者か
ら届け出があった場合は、基準に照らし許可しています。

教育委員会

勝田 勝田東

①昨年もお願いしたが、ヒューム管の修繕はどのようになっているの
か。②ヒューム管の径が30ｃｍと言われたが、外径が30ｃｍで内径は
21.5ｃｍしかない、測り間違いではないか。そこには４～５箇所から水が
流れてくる。よく調べて対応してください。同じ工事をするのであれば、
完全な工事をして欲しい。今年の台風でも家が浸かりそうになりました。

①ヒューム管の径は良いが、途中で曲がっていたと聴いており、具体的
に対応するよう指示しており、工事を施工するため設計をしています。
②再度、現地でお話を伺って、専門的な職員が検討して、現在、設計を
しています。お示しできるまで状況になりましたら、再度、ご説明させて
いただきますので、もうしばらくお待ちください。口径が云々ではなく、水
が吐けることが重要であり、そのように検討しており、再度、説明させて
いただきます。横断管を全てやりかえる設計で工事発注しており、年度
内に完了する予定です。

勝田総合支所

勝田 勝田東

①獣害対策について、クマの狩猟が解禁になっていますが、現在の成
果はどうなっていますか。②兵庫県でも解禁になったが効果は余り無い
ようです。ワナや檻などで捕らえたクマは、猟期期間中には殺処分して
いただくようお願いしたい。

①一定の頭数までは狩猟できる事になりましたが、クマを狩猟できる方
が居ないのが現状で、現在まで成果的な報告はありません。②おっしゃ
るとおりだと思います。その方が兵庫県でも有効との事で、その方向で
の実施をお願いして参ります。ツキノワグマの狩猟捕獲は銃器に限ら
れており、その捕獲については岡山県の保護管理計画に基づき実施し
ています。人的被害が懸念される場所であればやむを得ず殺処分での
対処をしております。（※12月14日に東粟倉地域で１頭の捕獲報告が
あり、県下での狩猟捕獲実績は１頭でした。）

経済部

勝田 勝田東

①滋慶学園の校舎が完成し、学生の募集や説明会も開催されていま
すが、現在の状況を教えて欲しい。②美作市内からも応募があるの
か。③下宿とか、寮の関係はどうなっているのか。必要量は足りるの
か。

①３週間ほど前の状況ですが、看護専門学校は、看護科定員４０名と
スポーツトレーナー・柔道整復師定員３０名は、ほぼ問題ない。日本語
学科定員４０名の外国人学生も問題ありません。介護学科４０名は、
ちょっと苦戦している状況です②林野高校から何名かの応募があり、社
会人の方で興味を示されている方も何名かあるようです。一方、通信制
の高校については、生徒募集のスタートが遅れたため、これからの状
況と伺っています。③ｼｮｳﾜｺｰﾎﾟﾚｰｼｮﾝが100名定員の寮を建設中で
す。市として50名程度の宿舎を東粟倉に計画しています。西粟倉でも民
間が小規模な施設を予定しているようです。必要量について学科ごと
課程年数もあり、もう少し必要になると思います。勝田地域からも通学
は可能だと思いますので、下宿等の希望があれば、学園等にご相談く
ださい。

企画振興部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田 勝田東
①マルナカの駐車場は、無断駐車の取締りが厳しくなっている。旧もう
もう工房跡地を駐車場として活用できないか。②トイレは作らないのか。

①現在、不用な建物を撤去する準備を進めています。当面は一部を駐
車場として開放いたします。②トイレも設置して道の駅として整備しま
す。道の駅に認定されると国等の補助金の対象になりますが、以前の
交通結節点としての事業には補助金はありません。

経済部

勝田 勝田東
コンビニやスーパーでタバコを買った際に、タバコ税は市に入るのか。
コンビニなどは本社の所在地になると聴いた事があるが。

一定の計算により、タバコ税は市の収入になりますが、パチンコの景品
などは入らない可能性があります。市の税収の推移には大きな変化が
なく、市の収入になっていると思います。

市民部

勝田 勝田東

大阪や岡山で年に４～５回、就農希望者との面談会に参加して、美作
市への就農者流入を促進しています。希望者はあって、土地もあります
が、住むところが少ない。農業には農業用の機械や肥料、収穫物とうの
収納場所が必要で、納屋付きの家屋が必要になります。空き家にして
いても、墓参りには使いたいとか、仏壇があるとかで、簡単にはいきま
せん。作東に５家族ほど紹介して、始めは勝田のお試し住宅を１年活用
して、その間に住宅を探しています。市の協力・支援をお願いしたい。

市の人口増にご協力をいただきありがとうございます。市としてもがん
ばって参ります。なお、仏壇などの地域でも課題であり、あるところでは
コミュニティを利用して空き家の仏壇を預かるという工夫もされていま
す。

企画振興部

勝田 勝田東
道路から出入りするのに、歩道のポールを撤去しているところがありま
す。危険なので設置して欲しい。

現地を確認の上、対応します。
確認したところ、岡山県が管理する国道用地内でしたので、岡山県に連
絡し、ポールを設置していただきました。

勝田総合支所

勝田 勝田

①勝田多目的運動公園は、平成15年にオープンしました。当時は公園
法面の壁画は周囲に芝桜が植えられ、遠くからでもハッキリと美しく、公
園の顔となっていましたが、現在は何が描かれているか分かりません。
芝桜も雑草に覆われて枯れています。市外からの利用者も多く、是非、
修復していただきたい。②見違えるほどきれいになっています。ありが
とうございました。植栽は「花いっぱい運動」を活用して、自治振興協議
会でも取組みたいと思います。

①壁画を高圧洗浄機で清掃しています。元の状態とまでとはいえませ
んがご理解をいただきたい。芝桜はＨ22年にイノシシの被害があり、そ
の後、徐々に枯れて今の状況となっています。新たに植栽を検討いたし
ます。②お世話になりますが、よろしくお願いします。

勝田総合支所
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田 勝田

高齢者社会が進展する中で、一人暮らしや高齢者世帯の方々にとっ
て、地区内での助け合いが益々必要不可欠になります。しかし、受ける
側のプライバシーもあり、押しかけるわけにも行きません。その対策とし
て、高齢者が毎日の状況を知らせるために、「黄色い旗」を見えるように
立ててはいかがでしょうか。以前、私たちの地区で検討しましたが、高
齢者世帯であることを外部に知らせるとの事で計画を中止した経緯が
あります。そこで美作市全体で取組めば、市全体の活力の起爆剤にな
るのではと思います。もし難しいようなら、モデル事業として勝田学区だ
けでも取組んでみたいと思いますので、市の支援をお願いします。

旗などを利用して、元気を知らせている地区もあるようです。使用者に
とっては、安心の確保として意味があると思いますが、一方でご指摘の
ような危険性もあります。そこで別事業で元気であることを発信できるシ
ステムの検討を始めました。また、暮らしの安全確保するために防犯カ
メラの設置や、オレオレ詐欺防止のシステムも検討しています。

市民部、保健
福祉部

勝田 勝田
一人暮らしの方が、緊急の際にボタン一つで知らせる装置の補助が合
併した頃にあったと思いますが、近頃、その情報がありません。新たな
取り組みを検討されているのか。

オレオレ詐欺の防止システムは、電話機に予め登録されていない番号
から電話が掛かった時に、未登録の番号で不審であることをメッセージ
でお知らせするものです。設置を希望される方に費用の何割かを市で
補助するよう検討しており、来年度から実施したいと思っています。

市民部

勝田 勝田

告知放送等の新システムで、屋外に拡声器の設置が計画されていま
す。勝田地域は全体で５～６ヶ所とのことですが、勝田地域は南北27ｋ
ｍと縦長で、梶並地区は東西２つの谷に分かれており、全戸に周知す
ることは困難と思います。設置箇所を増加していただきたい。また、各
地区の消防器具庫のサイレン設備や、久賀ダムの放流警告サイレン設
備の活用も併せて検討していただきたい。

拡声器の音声放送では、地形的に隅々までは届かないと思います。こ
のため、詳細な情報は家屋内の告知放送、スマートホン等でお伝えし、
屋外拡声器では、先ず、サイレンで「何かあった。危険な状況が発生し
た。」ことをお知らせするように考えています。音声で内容を知らせるこ
とは、反響などもあって難しいですが、サイレンだと緊急時であること
は、誰でも認識できて広範囲にお知らせすることができます。また、消
防器具庫のサイレン設備の活用については、連携に係る工事費が消
防施設整備補助金、または自主防災会活動支援事業補助金の対象と
なります。また、久賀ダムの放流用サイレンの活用については、平成３
３年度にサイレン等警報設備の更新が予定されていることから、施設所
有者である岡山県とダム管理者である市担当部署とともに検討させて
いただきます。

企画振興部、
危機管理室、
建設部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田 勝田

①合併時に、ひまわりドームに隣接する土地に「文化センター」の建設
が予定されていたが中止された。合併後１３年が経過し、この土地の市
として何を計画しているのか。②-１区長会で検討しても何も決まらな
い。市で決めて、地元が受け入れるようにしてはどうか。市から地元へ
何を希望するかと尋ねて、地元が希望を出しても、「これはいけん、あ
れはいけん」となっているのではないか。②-2土地は合併前に造成さ
れ、所有者にお願いして協力をいただいたものです。それ以来、米粒一
つ作っていない。市長が選挙に立候補された際に、市庁舎を真加部に
建設したいとおっしゃり、大変うれしく思いましたが、それも立ち消えとな
りました。真加部が運動して何かを建設してもらうのはおかしいと思い
ます。それなら土地を購入する必要は無かった。13年も放置され、何と
か地元で活用できる方向性を示していただきたい。

①非常に大きな問題です。文化センター建設については、昨年、検討
委員会を設置して協議をいただいた結果、新しい文化センター建設との
答申がありましたが、位置については、委員の中でも意見が分かれて
まとまりませんでした。また、勝田地域でも土地の利用方法がまとまっ
ていません。市としても困っており、来年度以降に、市民の意向を伺い
たいと思っています。それが勝田であれば直ぐにでも取組んでまいりた
いと思っています。特に勝田地域の要望・意向を取りまとめていただくこ
とが重要と思います。②文化センターではなくても、何でも良いとの考え
方もあるとは思いますが、地元の方が得心できないことを無理やりに進
めることはできません。市としても今年度中に、何らかの計画を作ると
の約束もあります。施設の規模や内容は答申に沿った、新設型の計画
になると思います。位置については容易には決まらないと思いますが、
住民の要望を受けて、議会の合意をいただかないと決定できません。
庁舎の件は、勝田も候補に挙げて検討した結果、建設地の対象にはな
りませんでした。

企画振興部

勝田 勝田

勝田地区の人口が増えていると伺い、家から見える雇用促進住宅の灯
りが増えていることは事実ですが、空き家が増えるのはどうしてかと考
えています。空き家を個人的に対応することは難しく、市で検討してい
ただきたい。

空き家が増えることと人口動態は一致しません。空き家に住みたいと人
は多くは無くて、新しい住宅や雇用促進住宅が好まれたということだと
思います。危険な状態の空き家に関しては、対策条例に基づいて対応
いたします。また、空き家を貸したい、売りたいという場合も対応してい
ますので、ご連絡をお願いします。

市民部、企画
振興部
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田 勝田

①袴が仙に地区外から「山に親しむ人々」を呼び込み、右手地区の活
性化を図る対策として、登山道・案内標識の整備について、３年前から
市を通して県に要望しているが、一向に前に進んでいない。今後の予
定はあるのか。②国定公園は袴が仙の一部で、山の上のほうです。そ
こまでの登山道や標識の整備が必要です。標識が無いと登山は不安
です。地元にも協力をお願いしていますが、少子高齢化で、お年寄りに
話しても勝手にしたらとの雰囲気です。市で考えて整備して欲しい。③
インターネット上にマップを作るのは困難かも知れません。美作市内の
名山指定を観光でするなら、観光振興課でしていただきたい。ボラン
ティア的な有志では難しいと思います。

①Ｈ27年と今年に県知事宛に要望し、県の担当部署にはＨ27年から毎
年要望していますが、前向きな回答が得られないため、今年10月に再
度、要望書を提出いたしました。また10月31日には、直に県を訪問して
説明をしたところ、県からは国定公園内は整備を検討するが、国・県と
もに予算が厳しいとの回答があり、国定公園の整備対象地域内につい
て、あらためて要望することにいたしました。袴が仙の整備は、地元や
愛好者の方々の盛り上がりが不可欠であり、ご理解とご協力をよろしく
お願いいたします。②市に袴が仙の森林整備の施策があっても、観光
整備の施策が無かったのは事実です。市民の想いを踏まえて、名山を
選定しインターネットのマップに表示してはとお願いした件は、どうなっ
ていますか。③それでは市で下準備をします。インターネットで良い山
だと知らせると、印がついて、「行ったみたい。」「行って良かった。」等で
広がっていきます。それを試してはいかがかとお願いしたところ、私に
は難しいとのお返事ですので、市で対応したいと思います。入口の案内
看板なら市でも対応できますが、「何故、袴が仙だけ。」との市民意見が
あると思います。当然、地域ごとの想いや希望があるはずです。それな
ら、皆さんの意見を伺って、一定数の山を選定する必要があります。そ
のような準備ができると、市としても計画的な整備が検討できると思い
ます。

経済部

勝田 勝田

①勝田小学校と勝田東小学校を１校に統合して教育効果を上げる予定
は無いのですか。また、勝田中学校は各学年の生徒数が１３～１４人と
小規模校で統合する計画はないのか。②学校が小規模となり、光熱水
費や燃料代などの経済的な面もある。中学校の部活動でも野球部は奈
義中学校と合同で出場しており、十分な練習もできないのではないか。
教育の効果を上げるには今の状態が好ましいとは思えない。③美作中
学校が良いと思います。④それは知りません。

①学校統合は教育委員会の所管ですが、私としては、統合する気持ち
はありません。非常に良い環境になっており、これを伸ばしていただき
たい。②中学校はどこと統合すれば良いと思われるのか。③美作と勝
田ではどちらの学業成績が良いと思いますか。④勝田が上回っていま
す。学級崩壊などの問題もあります。勝田中学校は小規模校としての
特色を生かした学校経営が行われていると感じています。このため、統
合する気持ちは全くありません。

教育委員会
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田 勝田 自衛隊体育学校の誘致の必要性と可能性を教えて欲しい。

自衛隊体育学校は、東京都と埼玉県にまたがる陸上自衛隊朝霞駐屯
地に設置されていますが、手狭な状況となっており、特に大きな面積が
必要な体育学校の問題が指摘されつつあった。２年ほど前に国の付属
機関を地方に移転しようとする動きがあり、地方自治体に受入れの希
望あれば、手を挙げるようにとの話がありました。自衛隊体育学校は当
市の他に２つの市から希望が出されました。その後、協議を進める中で
当市が候補として残っています。自衛隊体育学校の運動チームが、美
作市にはキャンプや合宿に来ていますが、県内の他市町村には行って
いません。今年の夏には、競歩の合宿や体育学校関係者の視察があ
り、美作市の立地環境を非常に評価していただきました。また、教職員
の当市への転入や関連する仕事での雇用の発生も期待され、財政的
にも交付金の増額にも繋がるものと思っています。しかし、まだ、移転
が決定したのではなく候補地として残っている状況です。今後について
は、政治的な折衝と、市民の方々のご理解、ご協力が必要になります。

企画振興部

勝田 勝田

学校の児童・生徒数が少なくなって、学校の構成がギリギリとなってい
る。部活の問題で美作中学校へ通う状況もあり、余計に生徒が少なく
なっている。小・中学校の場合に、本人や家族が希望すれば地域を越
えて進学できるのか。部活も勝田中学校でやりたいと思っても、勝田中
学校は全校で50名を切っている。英田中学校も50数名になっていて、
県の方針もあるかもしれませんが、子どもの関係で津山に出て行く人も
ある。難しいことです。

教育委員会の規則で、一般的にはできませんが、規則に定められた特
定の事由では可能です。具体的には、いじめや人権の問題の観点から
認められる場合があります。また、部活の関係も最近は認めるという判
断になっています。

教育委員会

勝田 勝田

奈義町や勝北町は、自衛隊のお陰で道路などが良くなった。美作市内
でも自衛隊の車がたくさん動いて、非常に渋滞しています。自衛隊は制
限速度を守っているが、渋滞に繋がっている。これに対する国の補助と
かはあるのか。

基地とか施設のある自治体には交付金が出ています。奈義町や津山
市（勝北町）には出ており、奈義町にとっては大きな収入で、福祉や道
路整備に大きな影響があります。自衛隊体育学校が来れば、美作市に
も交付されます。

企画振興部、
総務部

勝田 勝田

①災害が各地で発生しており、当地区には大原断層（●萩原市長：この
地区は奈義断層です。）もあり、地震の全体での訓練実施の予定は無
いのか。②地域で避難訓練が余り実施されないとの話があります。避
難場所は支所や学校ですが、この地区は全部坂道を登らないと行けな
い。だから、ひまわりドームの横の土地も整備されれば避難所になる。

①先だって、地震を前提とした総合防災訓練を大原地域で初めて実施
しました。非常に価値のある訓練であり、学ぶ点がたくさんありました。
②避難所は個々の災害によって対応する場所を決めています。低いと
ころは洪水などの水害には適しません。勝田地域全体では避難所に指
定していても、余り適さないところもありますが、真加部周辺の避難所
は適合していると思います。また、地震を除く災害時には、まだ被害が
発生していない時点で、市が避難勧告を出します。障がいのある方や
支援が必要な方の避難には、個別の避難計画も作成しています。

危機管理室
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H29　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 行政懇談会時点の回答 担当部

勝田 勝田
小学校の通学は、矢田のほかに複数の地区が集合して登校していま
すが、集合場所は以前に事故が起きたところで、危険性があり心配して
います。教育委員会等で検討していただきたい。

地域の自主性もあると思います。地域で検討いただくようにお伝えしま
す。

教育委員会

勝田 勝田

①河内地区は14件ですが、道作りなど作業に参加できるのは10件ほど
しかありません。市道を約３ｋｍ管理していますが、法面に木が生い
茂って大きくなっており、通行にも支障が出てくると思います。このような
ことは市内にはたくさんあるとは思いますが、年次計画で対応していた
だきたい。②地元で伐採したこともありますが、だんだんと難しくなって
います。白線を描き直していただいた、同じように年次計画で実施して
もらいたい。

①河内線の支障木は気になっており、確認させていただきます。通行
の支障となる危険木等は早期に対応します。民地にある立木は原則、
所有者の管理となりますが、対応できない場合は、所有者の了承をお
願いします。②危険性の高いところは、直ぐに申し出てください。確かに
市内でたくさんの要望があり、白線に引き続いて年次計画で実施したい
と思っています。確認したところ、河内線については、交通量も多く法面
の支障木も大きくなっており、伐採についは市で実施する予定です。

勝田総合支
所、建設部

勝田 勝田

国民健康保険で人間ドックを受診していますが、市内には４機間しか登
録がありません。以前から岡山市の病院を利用していますが、それで
は補助金の対象になりません。同様の方もたくさんあると思います。ど
こでも対象になりませんか。

簡単ではないと思いますが、来年度から国保の広域化で全県が統一さ
れことから、県との議論も必要になります。市単独でできるのか。県全
体が必要なのか検討いたします。

市民部

勝田 勝田
来年から水稲の補助金が完全になくなると聞きました。地域振興作物
の補助金は市として継続されるのか。

水稲の直接払いの交付金が、以前の15,000円から半額の7,500円に減
額され、今年で終了となります。黒豆、アスパラ、もち麦等々は来年度
以降も継続されます。もち麦を産地化したいと思っています。黒豆は定
着しています。今後、力を入れたいのは、アスパラ、クレソンなどです。
根菜類ではゴボウやカブも産地化しています。

経済部

勝田 勝田
美作市は特産物が少ない。お土産に持っていこうかと思えるものがな
い。そのあたりも工夫し、特産物として情報発信していただきたい。

特産品として、勝田には木地師の里の木工品があり、ふるさと納税の
返礼品として好評です。他にはヤマメや桃・ブドウなど季節的にはある
と思います。また、ジビエ関係も広めたいと思っています。

経済部
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